

Un día de triunfo para la República

San Sebastián tributó ayer al presidente de la República un grandioso homenaje de adhesión y de cariño, compartido espléndidamente por todos los pueblos guipuzcoanos por los que pasó el tren presidencial.

**El Presidente anuncia que firmará la promulgación del Estatuto de Cataluña en Donostia, cuna del pacto que impulsó a la República. -- Declaración de gratitud de S. E. -
- El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, fué objeto de espontáneos y efusivos homenajes**

[...]

PERSONALIDADES Y REPRESENTACIONES

Vimos en la estación del Norte, entre otras personalidades que no recordamos, [...]; representación de la **Sociedad de Empleados municipales de Alza y Pasajes**; [...]

[...]

REPRESENTACIONES EN EL ITINERARIO

[...]

En el Paseo de la República Argentina se encontraba [...], y los Centros y Sociedades políticas de la izquierda, de la ciudad y la provincia, con sus respectivas banderas: [...], **Alza**, [...]

[...]

LA RECEPCION

A continuación comenzó, en el salón de recepciones [de la Diputación], el desfile de corporaciones, entidades, partidos políticos y particulares. [...]

[...]

Ayuntamiento de [...], **Alza**, [...]

[...]

interesante para España y sobre todo para Guipúzcoa. El Estado promulgará aquí, en esta ciudad, que es la cuna del Pacto, don- de sin necesidad de articularla se dió vida a esa ley. Me pareció muy oportuno hacerlo así, y después de consultarlo con el Gobierno, se ha decidido que yo refrendo la ley en San Sebastián.

—¿En qué fecha?
—Pues inmediatamente, según se ha convenido por teléfono, se enviará la ley desde Madrid. En cuanto llegue, la firmaré, cumpliendo así un precepto constitucional.

—¿Y se firmará en el mismo local en que fué signado el Pacto?
—Por mi parte, no tendría ningún inconveniente—repuso el Sr. Alcalá Zamora.

El presidente terminó la entrevista despidiéndose afectuosamente de los reporteros. El jefe del Gabinete de Prensa nos facilitó el siguiente telegrama dirigido por S. E. al presidente de la Generalidad:

“Presidente de la República a Francisco Maciá, presidente de la Generalidad.
“Tengo la gran complacencia de recibir y contestar su afectuoso telegrama que me reexpiden de Madrid aquí, donde se concertaron esfuerzos, pronto vencedores, y pactos que no necesitaron escritura para su leal, rápido y fiel cumplimiento.
“El éxito conseguido por la mutua y buena voluntad honra al régimen republicano que lo ha hecho posible e implantado el Estatuto con la misma efusiva penetración.
“Será venturoso para Cataluña y para toda España en su armónico conjunto. Correspondo con la sinceridad que le consta, a ese salud, y sentiré gran alegría cuando exprese directamente a todos los catalanes, el que ahora le ruego transmita.—Alcalá Zamora.”

LOS REPUBLICANOS DE ELGUETA
Hemos recibido un telefonema de Unión Republicana de Elgueta que dice así:
“Unión Republicana de Elgueta saluda efusivamente a S. E. el presidente de la República, haciendo votos por que estancia entre democracia vasca seale erata.”

LOS CHISTULARIS DE IRUN
Ayer por la tarde recibimos la grata visita de los jugadores del Ayuntamiento de Irun, con una representación de aquella Corporación municipal, y el presidente de la Sociedad irundarra Irungo Asteña.

Los chistularis nos deleitaron ejecutando magníficamente una hermosa obra de concierto.
Agradecemos en todo su valor esta atención de los excelentes republicanos iruneses, con los que cambiamos un afectuoso apretón de manos.

LA TARDE DE S. E.
El presidente de la República, señor Alcalá Zamora, asistió por la tarde a las carreras de caballos de Lasarte, punto de reunión donde se le tributó un entusiasta recibimiento.

Regresó al Palacio de la Presidencia a las seis y media de la tarde.
Un nutrido grupo de niños, que se encontraba ante el Palacio de la Presidencia, enarbolando banderitas nacionales, entonó el Himno de Riego con gran entusiasmo, correspondiendo el señor Alcalá Zamora con un saludo a los hembrecitos asomándose a un balcón, para saludarles.

Este gesto simpático del primer magistrado de la República, atento siempre a las pulsaciones del pueblo español, fué premiado con una estruendosa salva de aplausos del ya numerosísimo público congregado ante la Presidencia, prorrumpiendo en vítores fervorosos a España y a su Presidente.

El señor Alcalá Zamora, aproximadamente a las siete y cuarto de la tarde, salió de paseo con el ministro de Obras Públicas y sus ayudantes, para hacer un recorrido por la Zurriola. El tiempo lluvioso obligó a S. E. a regresar pronto al Palacio de la calle de Oquendo.

POR LA NOCHE
El señor Alcalá Zamora invitó anoche a su mesa, al ministro de Obras Públicas, señor Prieto; gobernador general de las Vascongadas y Navarra, señor Calviño; gobernador civil de Guipúzcoa, señor Del Pozo, y alcalde presidente de la ciudad, señor Sasain.

El señor Calviño, después de cenar salió en automóvil con dirección a Bilbao.
El señor Alcalá Zamora no salió por la noche de su residencia.

EL PROGRAMA DE HOY
Contando con la bonanza del tiempo, el programa organizado para hoy en honor de su excelencia, es este:

A las doce, asistirá a presenciar la regata de traineras.
Por la tarde, a las cuatro, a la corrida de Beneficencia.

A las diez de la noche, presenciará desde el Casino Municipal “Perla del Océano” la fiesta náutica que se celebrará en la bahía de la Concha.

LOS BUQUES DE GUERRA
Con autorización del ministro de Marina, los destructores que se encuentran en Pasajes estarán presentes ante la bahía de la Concha durante la celebración de las regatas de traineras, si el tiempo favorece este espectáculo. En caso de mal tiempo, los buques permanecerán en Pasajes.

VISITA DE GOBERNADORES
Se encuentran en nuestra ciudad el gobernador general de las provincias Vascongadas y Navarra, señor Calviño, y los gobernadores de Alava y Navarra, señores Amilibia y Andrés, respectivamente, que llegaron con el Presidente de la República.

PERIODISTAS MADRILEÑOS
Invitados oficialmente para acompañar al Presidente de la República en su viaje al Norte, se encuentran en nuestra ciudad los periodistas de la capital de la República, don Francisco Lucientes, de “El Sol”; don Fernando Sánchez Monreal, de “La Voz”;

don Luis Armiñán, de “Heraldo de Madrid”; don Ramón Martínez Sol, de “El Socialista”; don Angel Lázaro, de “La Libertad”, y los gráficos señores Campúa, Alfonso y Contreras.

UN TELEGRAMA DEL SEÑOR PRIETO A LOS DIPUTADOS DE LAS VASCONGADAS Y NAVARRA
El ministro de Obras Públicas, don Indalecio Prieto, recibió por la noche a los periodistas locales en el Palacio de la Presidencia, dictándoles el texto del telegrama enviado a los diputados a Cortes de las Provincias Vascongadas y de Navarra, acerca de la firma del Estatuto de Cataluña. Dice así el telegrama: “El jueves, 15, a las once de la mañana, firmará S. E. el presidente de la República en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa, la ley del Estatuto de Cataluña. La Diputación guipuzcoana, queriendo dar a este acto la mayor solemnidad posible, por la esperanza que significa en la obtención de un régimen análogo para el País Vasco-Navarro, ha invitado a las Diputaciones hermanas a concurrir a él. Por su parte, la Generalidad de Cataluña, que enviará una representación propia, gestiona que concurran también los diputados a Cortes catalanes. Mi condición de diputado por Vizcaya, unida a la circunstancia de ser miembro del Gobierno, muéveme a dirigirme telegráficamente a los diputados por Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Navarra, por si estimaran oportuno contribuir con su asistencia a solemnizar la mencionada ceremonia, a la que me permito invitar a todos sin distinción de matiz político, a título de compañero en la representación parlamentaria. Y como ministro, pues al proceder así soy intérprete de los deseos del Gobierno. Salúdale Prieto.”

El presidente de la Comisión gestora, señor Castro Casal, manifestó al señor Prieto que por su parte había cursado telefonemas a las tres Diputaciones hermanas, para que concurran al acto.

Es posible—añadió el ministro de Obras Públicas—que las Diputaciones de Vizcaya, Alava y Navarra vengán a esta ceremonia con sus maceros, chistularis y Cuerpos armados que dependen de ellas.

FIRMA DE LEYES
El ministro de Obras Públicas nos dió cuenta de que hoy, domingo, llegarán al Palacio Presidencial, para ser sometidas a la sanción del presidente, unas veinte leyes últimamente votadas por el Parlamento, y que han sido entregadas a la presidencia, en Madrid. De estas leyes—entre las que se encuentra la del Estatuto Catalán— falta la de la Reforma Agraria, que no ha podido ser puesta en limpio a tiempo.

DETALLES DEL VIAJE PRESIDENCIAL
Los ministros de Estado y Obras Públicas, señores Zulueta y Prieto, respectivamente, celebraron ayer tarde una conferencia telefónica con el jefe del Gobierno, dándole cuenta del grandioso recibimiento tributado al presidente de la República.

Añadió el señor Prieto que ya el gobernador general de las Vascongadas y Navarra, señor Calviño, había informado al ministro de la Gobernación del resultado de la jornada en Donostia.

Tanto el jefe del Gobierno, señor Azaña, como el señor Casares Quiroga, demostraron

su complacencia por la magnificencia del acto en honor del señor Alcalá Zamora. Hicieron también constar su agradecimiento a Guipúzcoa.

MACIA CONFERENCIA CON EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
Siguió informándonos el señor Prieto que en conferencia telefónica sostenida con el señor Maciá, el presidente de la Generalidad mostró deseos de saludar al jefe de Estado, atendiendo a este requerimiento el señor Alcalá Zamora, que se puso al aparato sosteniendo una conversación afectuosa. El señor Maciá reiteró al presidente de la República su gratitud por la concesión del Estatuto.

LA VISITA A MONDRAGON
El exceso de programa va a obligar al presidente de la República a demorar su visita a la villa de Mondragón. Así nos lo confirmó anoche el señor Prieto, diciéndonos que se había decidido aplazar esta visita al sábado próximo. Se detendrá en Mondragón a su paso para Vitoria.

BANQUETE EN MIRANDA DE EBRO
El señor Prieto celebró conferencia con el gobernador civil de Logroño, comunicándole que, en vista de las reiteradas instancias hechas en Miranda de Ebro al presidente y por las autoridades de Burgos para que asista a una comida que el Ayuntamiento de Miranda le ofrecerá el día 18, se había acordado desistir de la cena que la misma noche se le ofrecería en Logroño.

VISITA A CASTILLA LA VIEJA
También en Miranda, el presidente de la Diputación de Burgos reiteró la petición en nombre de las autoridades de aquella localidad, para que el presidente de la República se defienda siquiera un día en aquella capital, a su regreso a Madrid. Esta petición no ha podido ser atendida, como tampoco la que formuló el alcalde de Valladolid. Pero probablemente—añadió el señor Prieto—se organizará un viaje de S. E. por Castilla la Vieja, para visitar Avila, Salamanca, Zamora, Palencia, Burgos y Valladolid.

INTERESES DE IRUN
Añadió el señor Prieto:—Probablemente Irun verá satisfecha, si no en su totalidad, si una gran parte substancial de sus aspiraciones, respecto a la habilitación de la zona fronteriza para la instalación de industria cuyo establecimiento estaba prohibido por las ordenanzas de Aduanas.

DISTINCION A D. LEON IRURETAGOYENA
El señor Prieto nos facilitó una noticia de interés para los republicanos de la provincia y máxime para los iruneses. Don León Iruretagoyena, patriarca del republicanism irunés, va a ser objeto de una distinción por parte del Gobierno, concediéndosele la Orden de la República, decreto que el ministro de Estado someterá a la firma de S. E. el presidente.

EN EL PALACIO DE MIRAMAR
Noticia interesante para San Sebastián. El señor Prieto nos la facilitó anoche, al visitarle en el Palacio de la Presidencia.

El señor Alcalá Zamora y el ministro de Obras Públicas, conseruador del destino que ha de darse al Palacio de Miramar.

El Gobierno no pondría dificultades a una petición que le formulara el Ayuntamiento donostiarra, para la cesión del inmueble, siem-

pre que los fines no fuesen lucrativos, sino sociales o mejor culturales.
Esta iniciativa hizo admirable efecto en el señor Sasain, indicándosele que procuraría dar a esto cuanto antes un carácter oficial. La cesión del palacio, desde luego, se haría por medio de ley, como se han hecho las cesiones de la Casa de Campo al Ayuntamiento de Madrid, del Palacio de Belver al de Palma de Mallorca, y el Alcazar de Sevilla.

Seguendo la iniciativa del Gobierno, las Cortes no pondrían dificultades a esta cesión.

Ministerio de Jornada
Los informadores locales interesaron del ministro de Estado noticias para la Prensa. El señor Zulueta manifestó que agradecía esta atención, pero que carecía en absoluto de noticias que comunicarnos.